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Zusammenfassung

			
Psychische und soziale Faktoren spielen eine wichtige Rolle bei Entstehung und Verlauf der primären essenziellen Hypertonie, die unbehandelt zu erheblichen Folgeerkrankungen führt. Der Beitrag stellt das multimodale Behandlungskonzept der Habichtswald-Klinik in Kassel vor, wobei der Schwerpunkt auf dem psychotherapeutischen Bereich liegt. Durch kognitive Verhaltenstherapie können beispielsweise krankheitsbegünstigende Denkmuster und Verhaltensweisen erkannt und positiv verändert werden.
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Abstract

			
Psychological and social factors play an important role in the development as well as the course of primary essential hypertension, which leads to severe secondary diseases if it is not treated. The article presents the multimodal treatment concept of the Habichtswald-Klinik in Kassel, where the main emphasis is on psychotherapy. It is for example possible, to identify thought and behavior patterns which contribute to diseases as well as to change these patterns positively by cognitive behavior therapy.
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